
  

 

第１３９５回 例会 ２０２０年（令和２年）６月１日 

（ロータリー親睦活動月間） 

 

前回（３月２日）例会記録  

◇プログレス 俣野 富美雄 ＳＡＡ  

 

１．来客紹介  原山  歩 親睦委員       

  ゲスト：１名 地区外：０名 地区内：１名 合計：２名 

  ゲスト：心斎橋筋北商店街 前理事長 春木 洋次 様 

   

２．３月お誕生月会員お祝い 

 

 沖 真一郎 会員 （３月１６日） 

 

 

 

 

３．会長の時間  塩尻 明夫 会長 

皆様こんにちは。 

ビジターの皆さま、本日もようこそいらっしゃいました。どうぞごゆっくりとお過ごし下さいませ。 

さて、先週月曜日は振替休日のためお休みでした。 

このため少し遅くなりましたが、２２日に出席して参りました開平小学校３０周年記念式典についてご報告いたします。 

本日のプログラム                      （本日のプログレス 俣野 富美雄 ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「君が代」「四つのテスト」 

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ ４月５月６月お誕生月会員お祝い 

○ 卓  話 塩尻 明夫 会長 

○ 新旧合同理事会 例会終了後 ３２階「スカイテラス」  

・汽車 

・ずいずいずっころばし 

・すずめの学校 



 

新型コロナウイルスの影響もあり、出席者も皆マスクをする中、雨にもかかわらず式典は盛大に開催されました。 

開平小学校は、平成２年にいずれも大阪市立の愛日小学校と集英小学校が統合して開校しました。 

この校名は、朱子学の入門書である「近思録」にある「天地のために心を立て、生民の為に命を立て、往聖の為に絶学を 

継ぎ、万世の為に太平を開く」と記された一節から、開平と名づけられました。世界平和を希求し、その実現に貢献できる 

人間育成を、という思いが込められているそうです。 

ちなみに、終戦の詔勅の中で述べられている「所堪（た）ヘ難キヲ堪ヘ忍ヒ（び）難キヲ忍ヒ（び） 以テ万世ノ為ニ太平ヲ 

開カムト欲ス」は、この部分の引用です。 

児童数は、地価高騰の影響もあり一時は数十名まで減少したのですが、最近は都市回帰の流れを受けて急増、 

なんと 232名が学んでいます。 

開平小学校は、唯一船場地域に残った小学校として船場地域とのつながりを非常に重視しており、歴史や地域に 

関する学習を積極的に行っておられます。 

私たちが年に１回ご提供している職場体験学習も、皆さん大変楽しみにしているカリキュラムです。 

わがクラブは、正に船場という名前を頂いていますし、クラブの戦略的テーマとしても子供を掲げています。 

今後もこの関係を強く維持、発展して行きたいと考えております。 

今ここにございます式典の資料などは事務局に渡しておきますので、是非ご覧頂ければと思います。 

小学校と言えば、本日から学校は休校が要請され、ほとんどの学校がお休みに入っていると思います。 

これはもちろん子供たちを守るためでもありますが、強い感染力にもかかわらず軽症のまま治るといわれる子供たちが、 

感染を広げるのを防ぐ、という重要な意味も込められています。 

この決定については大きな混乱や批判の声が上がっているようですが、私はこういう非常事態のリーダーシップとしては 

評価できると思います。何も決められないのが一番恐ろしい事態だと思います。 

ロータリークラブは参加者が限定され、不特定多数が来場するイベントのようなリスクはありませんが、このような状況を 

鑑み、来週からの例会をお休みにすることを検討しております。 

既に地区の他クラブ、例えば心斎橋さんも３月の休会を決めておられます。 

その間の行事や連絡などをどうするかといった細かい点も含め、本日の理事会で決定、ご通知致します。 

皆様、まずはご自身やご家族、従業員やその家族の皆様の健康管理、感染防止に何卒ご注意ください。 

様々なデマも乱れ飛んでおりますので、情報収集を密に、落ち着いて正しい対応をお願いいたします。 

それでは本日の会長の時間を終わります。 

 

４．お知らせ  片岡 清夫 会員 

弊社で実施している新型コロナウィルスに対する自己防衛についての弊社社内通知をご紹介させていただきました。 

ご参考になれば幸いです。 

 

５．ニコニコ報告  岡野 秀章 親睦委員 

北野 会員・・・・本日卓話の担当です。「心斎橋の不思議」と云う話を、私北野に代わって春木さんにしてもらいます。 

よろしく。 

伊藤 会員・・・・中米パナマ・コスタリカに行ってきましたが、途中ヘルニアで歩けなくなり、車いすでの旅行に 

なってしまいました。 

栗原、小島、新川、岡野、沖、原山、俣野、宮原、片岡、中嶋、岡本（茂）、大磯、井澤、山川、甚田、松永、松谷、中西、林、 

  各会員・・・・ピンチはチャンス かかって来い、コロナ!!  

沖 会員・・・・３月お誕生月会員 

武田、新川、清水、松谷、吉本、北野、洪、中嶋、各会員・・・・３月創立記念日 

中村、西村、吉本、平山、各会員・・・・３月結婚記念日 

 

６．出席報告 俣野 富美雄 ＳＡＡ 

会員総数 ３６名 出席率計算会員数 ３５名 出席会員数 ３０名 出席率 ８６％ 

第１３９２回（２月３日） 修正出席率 ９７％ 



 

 

７．卓  話 「心斎橋の不思議」 心斎橋筋北商店街 前理事長 春木 洋次 様 【北野会員ご紹介】 

 

『心斎橋と太夫(おいらん)道中の影絵』？  

１、世界で有名な 『心斎橋』は ドコにあるの？ 

 

 １)平成 25年 12月20日 アーケードが完成 

明治時代には毎年練り歩いた｢新町の花街太夫

(おいらん)道中｣と心斎橋を現しました。 

 

 ２） タクシーに乗り ｢心斎橋｣ へと云うと 『エッ、どこの心斎橋？』 と聞き返えされます。 

   そうなんです、心斎橋は地名ではなく 『長堀通の心斎橋に歩道橋』 として残されています。 

   そこで心斎橋筋北商店街では、本来の｢心斎橋｣はココ！と アーチに 『心斎橋』 と表記しました。 

 

  ２、心斎橋筋は、江戸時代の寛文 12 (1672)年、新町花街から 

  夜見世の賑いは、新町橋〜順慶町通へ続き、最初に出来た 

  のが『心斎橋筋北商店街』です。 

 

  ３、江戸初期1672年(寛文12)新町橋〜順慶町通に『夜見世』 

  が並び、年中賑わい始めると次第に心斎橋筋の各店に流れ 

    込み『心斎橋筋北商店街』が発祥。この夜店が｢小売の原点｣ 

  として全国に繁栄したのです。              

    

4、明治 42 年に、石橋の心斎橋

が架橋。今もカス灯の上には十

字架を変形させた ｢噴水マーク｣

が、欄干には｢四つ葉のクローバ

ーマーク｣か並び再現されていま

す。                

 

 

 

★６月例会予定★ 

 日  司会 プログラム 歌 その他 

 １  

 

 

ロータリー 

親睦活動月間 

 

 

 

 

 

俣野                                                               卓話：塩尻会長 

 

「君が代」 

「四つのテスト」 

お誕生日お祝い 

新旧理事会３２階「スカイテラス」 

お食事：軽食 

８ 

 

俣野     

                              

フリートーク 「それでこそロータリー」 お食事：軽食 

 

１５ 俣野   次年度会長方針： 

岡本会長エレクト 

「我等が生業」 

 

お食事：軽食 

 

２２ 俣野    卓話：会長・幹事 

撞木引継ぎ 

「日も風も星も」 お食事：軽食 

 

  

 



 

 

 

 

 

 

 

 

・・お知らせ‥ 

 

岩崎寿英会員の社名・住所・電話番号・FAX番号・メールアドレスが 

６月１日から変更になりました。 

    〒540-0021 大阪市中央区大手前２－４－７ 實栄大手前ビル３階 

    ビークリエイト社会保険労務士事務所 

  TEL０６－６８０９－２２７５ FAX０６－６８０９－２２７６ 

  E-mail：h_iwasaki@iwasaki-office.export 

 

 

 

 

 

                          

３月度理事会報告 

２０２０年３月２日（月） 於：ホテル日航大阪 １３：２０～１４：00 

（議 案） 

１ 3月度会計報告 ⇒承認 

２ 合同情報研集会開催について ⇒3/23の開催は延期  

今後の予定については、心斎橋RCと協議の上日程調整 

３ 新型コロナウィルス感染症拡大に伴う当面の対応について 

   ⇒3月の例会は今後全て「休会」とする。（3/9、3/16、3/23）※3/30は当初より休会 

また、３月中に予定していた当クラブ行事は全て中止とする。（体験例会など） 

３月中に理事会を開催予定 開催方法については会長にて検討されることとなった 

４ 創立32周年記念例会について（5/25） 

   ⇒今後の新型コロナウィルスの感染拡大等、状況を様子見しホテル側と協議し決定する 

（取消料発生のタイミングを確認） 

５ シンガポール RC訪問について 

   ⇒今後の状況並びに、シンガポール（渡航規制等）の対応を確認し、次回理事会まで 

    様子見とする 

６ その他 

① コロナウィルス感染拡大に伴う、地区対応について 

⇒2/20付け発信文書（抜粋）を幹事が読み上げ確認した 

② 事務局対応について ⇒休会中も事務局業務は、通常通りとする。 

③ 4/6卓話について 

⇒ 次年度会長方針となっているが、3/7開催予定の次年度会長研修が延期と 

なったため、同日卓話については臨機応変に対応 
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